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恩迪亚耶首

秀破门之前，为海

港队打开胜利之

门的，是两名本土

球员。 上半场比赛

中，冯劲前场左侧

主罚定位球，张琳

芃高高跃起冲顶

破门。 时隔11年重

新归来后，张琳芃

用进球将困境中

的球队拉回胜利

轨道，一如他在赛

季 前 说 的 那 样 ：

“我还是当初那个

热爱足球、渴望胜

利的人。 ”

首席记者 刘闻超

开张 还是那个张莫斯

定调 不纠结“客观因素”
两轮过后，海港队没能收获哪怕

一个积分，这在球队历史上颇为罕见，
不仅如此，进攻端虽然能创造出一些
机会，但无一能转化为进球。毫无疑
问，海港遭遇了多年来最困难的时刻。
这样的困难，早在赛季开始前两

个多月就有显露。球员受疫情影响只
能居家锻炼，主教练直到赛季首轮到
来前两周才接手球队训练，且球队队
长因故临时请假回家，新外援抵沪后
需经隔离才能归队……好不容易全队
集中了，伤病却在两周的准备期里频
发，种种迹象表明，海港的季前准备工
作毫无系统可言，而这也被直接“投
射”到前两场比赛中。
即使是最乐观的预言家，也很难

对海港的新赛季开局持积极态度，更
让人担忧的是，从主教练莱科到球队
本身，似乎也被这样的备战背景所困
扰着。首轮和次轮的新闻发布会上，莱
科说得最多的一句话就是：“球队不处
在正常状态，这不是公平的竞争。”事
实的确如此，可有时候，主教练的情绪
也会影响到球队。困难是显而易见的，
但如果总是拘泥于此，容易停滞不前，
而海港需要的，恰恰是时间。

首轮红牌、德比告负，某种程度上
也让海港冷静下来，重新审视球队现

状。身体上的状态需要时间恢复，心态
上的扭转在当下这个时刻更为关键，何
况球队本身其实具备了雄厚的本土班
底。第三轮面对河北前，海港内部对过
去两场比赛进行了总结，同时更重要的
是，俱乐部明确了接下去的工作重心，
其中之一就是“不再纠结于各种客观因
素”，鼓励全队专注当下，打好每场比赛
的过程，不要再去回看那些已经无法改
变的事情。从这个意义上来讲，这场胜
利算得上是一种新的开端。

归来 还是那个“张莫斯”
11年后重回母队，张琳芃的进球

没有让人等太久。对阵河北队一役，
两连败的海港急需一场胜利扫清阴
霾，最先站出来的，正是这位球队的新
5号。在接到冯劲开出的前场定位球
后，张琳芃高高跃起，顶入回归海港队
后的首粒进球。
“能进球当然非常高兴，最重要的

还是球队能够把比赛赢下来。但是作
为我来说，现在仅仅是第三场比赛，而
且前两场比赛我们都输球了，所以赢
球也没有特别高兴，我们还是要继续
努力。”张琳芃说。离开广州队后，张琳
芃的回归在赛季初被一些人看来是充
满情怀意味的签约，可比赛一开始人
们就发现，他还是那个有着过硬实力

的“张莫斯”。在海港队的后防线上，张
琳芃是队中状态最稳定的人，凭借在
国家队隔离时期积累的训练量，以及
其个人优异的自我管理能力，张琳芃

展现出良好的竞技水准，除了首轮对
阵武汉长江时与队友欠缺默契险些被
对方利用外，其他时候牢牢把守住了
自己所在的右路防区。
“说实话，我们签下张琳芃是因为

他是一名非常出色的球员，而在我来
到赛区和他接触之后发现，他所展现
出的个人能力、领袖气质，包括球场内
外的榜样作用，都值得令人称赞，我很
开心能够与这样的球员共事。”对于张
琳芃，莱科不吝溢美之词。效力广州队
时，张琳芃经历过四位不同外籍主帅，
来到海港的他同样要适应全新的训练
风格与方式。作为著名的“训练狂人”，
张琳芃在训练中的投入程度令莱科印
象深刻，这也是令后者对其如此欣赏
的一个原因。

11年前离开球队时，张琳芃还是个
20岁出头的毛头小伙，上周六晚这粒进
球，既是他回归球队的处子球，也是他
职业生涯中为母队打进的首个中超进
球。“此前的客观因素就不多谈了，我们
有很多困难，这场比赛会给球队带来信
心，希望大家接下来一切顺利。球队如
果能够达到既定目标，就必须全力以赴
打好每一场比赛。”张琳芃说。

首席记者 刘闻超

凭借张鼎康的一击制胜，上
海嘉定汇龙队在新赛季中甲首轮
中，以1比0力克辽宁沈阳城市，取
得开门红。从5月27日接到递补
通知，到6月9日赢下队史中甲联
赛首胜，过去的几周对上海嘉定
汇龙足球俱乐部而言多少有些梦
幻般的意味。

在重庆两江竞技退出本赛
季中超后，大连人俱乐部得以递
补升上中超，而他们腾出的一个
中甲名额，同样以顺位递补的方
式，落到了上海嘉定汇龙俱乐部

身上。作为最早一家以业余球队为定
位的俱乐部，嘉定汇龙的前身就是上
海博击长空队，在2013年将业务拓展
至青训层面后，该队在成年队层面令
人印象较为深刻的就是在足协杯赛
场曾一度获得“黑马奖”。不过，随着
球队2019年底成功冲上中乙后，他们
也成为除申花、海港外，上海第三支
征战职业联赛的球队。

上月27日，在接到中国足协、中
足联的递补通知后，上海嘉定汇龙方

面以最快速度准备好各项材料，全队
于5月29日飞赴大连并按照要求接受
隔离。此前因疫情影响，球队的备战
不仅是围绕本赛季中乙联赛展开，且
整个训练节奏也是断断续续。曾在
2019年底率队冲上中乙的主教练王
洪亮坦言，球队在引援、备战和热身
赛安排等方面并不是很顺利，因此首
轮能够赢下对手，要感谢队员们的努
力付出。
事实上，原本嘉定汇龙还可能因

为时间关系无法赶上首轮比赛，但经
由多方协调，此事最终顺利解决，而嘉
定汇龙也用实际行动回报了所有人的
关注和支持。当然，拿下3分后，球队
也没有被胜利冲昏头脑，严格意义上
来讲，中甲仍然是充满困难的联赛，球
队今年的目标就是保级。“保持好心
态，不行就回中乙，不断锻炼队伍。但
只要上场比赛，我们就会全力以赴，做
好过程！”今天晚上，他们将迎来第二
轮对阵北京北体大的比赛。

梦幻开局 嘉定汇龙中甲首胜

海港能赢球，新签下的内援冯劲
功不可没，正是他的两次助攻，分别
帮助张琳芃和恩迪亚耶收获处子球。
这位海港在赛季开始前“压哨”引进
的攻击手，正在用实际行动体现个人
价值。

由于重庆两江竞技退出中超，队
中一些极具能力和特点的球员，自然
成为中超其他球队重点考虑引进的目
标。其中，冯劲是炙手可热的一员。海
港队中，傅欢是边后卫出身，吕文君则
是前锋改到边翼卫，真正传统意义上
的边锋其实并不多，何况冯劲除了具
备速度优势，还能够通过个人脚下功
夫进行突破推进。因此，在有机会签下
冯劲时，海港没有多犹豫。至于冯劲，
来到海港也可以让他不必为生计烦
恼。

赛季前的备战期内，冯劲身在重
庆两江竞技，保持了一定的状态基础，
因此在加盟海港后的第一场比赛中，
他就被莱科排进了首发阵容，当时距
离他到队也才不到一周时间。

首轮面对武汉长江竞技，冯劲踢
得很努力，还有过一脚禁区前沿的抽
射险些破门，但看得出来，他和队友之
间仍处于培养默契的阶段，许多传跑
配合都出现了偏差。

次轮面对申花，冯劲依然是球队
中脚下感觉最出色的球员之一，下半
场比赛中刘祝润获得单刀之前，也是
他在中场附近帮忙牵制对手。

直到上周六晚对阵河北队，冯劲
先是在上半场主罚定位球助攻张琳
芃，然后又在下半场狂奔近70米参与
到球队的反击过程当中，在接到刘祝
润的精妙转移后，为恩迪亚耶送上空
门助攻。

尽管还没能自己完成破门，但冯
劲已经用表现证明了海港签下他的原
因。有趣的是，在球场之下，冯劲也在
加速“融入”到集体中。众所周知，海港
队一直有进球队员赛后微信群里发红
包的习惯，当年武磊、奥斯卡、胡尔克
等国内外球员都有参与，上周六晚轮
到了张琳芃。结果，距离进球一步之遥
但却为队友们送上两次助攻的冯劲，
也一并发了红包庆祝球队获得新赛季
首胜。以冯劲的状态和能力，属于他的
首粒进球，应该不会太远。

双响助攻
红包助兴
冯劲完善海港拼图

“能进球当然是

非常高兴，最重要的

还是球队能够把比

赛赢下来。但是作为

我来说，现在仅仅是

第三场比赛，我们还

是要继续努力。 ”

———张琳芃

“通过训练我发

现他是顶级的球员，

他的特点和领袖气

质让人称赞，很开心

他回到球队，今天的

进球是他努力付出

的回报，他对球队的

帮助是有目共睹的，

这几场比赛是他回

归的开端，未来他将

会越来越好。 ”

———莱科

‘

“我还是当初那个热爱足球、渴望胜利的人”
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